


Виталий ЧерникоВ

Свои таланты смогли показать 
подростки,  молодёжь, взрослые 
коллективы и отдельные испол-
нители учреждений культуры, 
основного и дополнительного об-
разования детей, средних специаль-
ных учебных заведений культуры и 
искусства, районных центров соци-
ального обслуживания населения, 
ветеранские хоры. 

Отборочные туры прошли в 
городском Дворце культуры. При-
няли участие в этом творческом смо-
тре, организованном Управлением 
культуры администрации города, и 
курсанты Воронежского военного 
авиационно-инженерного универ-
ситета. Народный коллектив – хор 
курсантов «Наследие» заявил о себе 
сразу в нескольких фестивальных 
номинациях. Благодаря успеху в 
номинации «Ансамбли» ребята вы-

ступят на гала-концерте, который 
состоится 23 февраля в Доме офи-
церов, с песней «За Победу». 

Никита Блудов, Родион Рома-
нов, Александр Лебедев и Артём 
Недоступов (слева направо) уже 
не впервые поют перед воронеж-
скими зрителями. Некоторые из 
будущих офицеров приняли уча-
стие в фестивальной программе не 
только в составе хора «Наследие», 
но и как участники вокально-
инструментального ансамбля. А 
поддерживавшая их песни танцем 
Евгения Королёва (в центре)  руко-
водит хореографическим коллекти-
вом при ВВАИУ. 
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Федерации)
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков; ветер восточный, умеренный; темпе-
ратура -14..-19.

23 февраля по области – переменная облач-
ность; ветер восточный, умеренный; температура 
ночью -17…-22, в низких местах до -27, днём 
-12…-17.

24 февраля по области – переменная облач-
ность; ветер восточный, умеренный; температура 
ночью -17…-22, в низких местах до -27, днём 
-12…-17.

29.1549
∇0.1036

39.8868
∆0.1186

Вернулись без потерь

В Воронеж из Чечни вернулись 135 милиционеров. Отряд 
провёл полгода в Ачхой-Мартановском районе и возвратился 
без потерь. Среди стражей порядка были три женщины. Ми-
лиционеров встретили представители областных и городских 
властей, родственники и друзья. Исполняющий обязанности 
начальника ГУВД по Воронежской области Владимир Болды-
рев наградил их почётными грамотами, нагрудными знаками 
и памятными подарками.

Строительство Водного дворца
Cтроительство Дворца водных видов спорта, которое сегод-

ня пока находится на стадии проектирования, обсуждалось на 
встрече губернатора Алексея Гордеева с двукратным олимпий-
ским чемпионом по прыжкам в воду, депутатом Воронежской 
областной думы Дмитрием Саутиным. Возведение объекта 
намечено на 2012-2013 годы. По плану он должен включать в 
себя два бассейна – плавательный 50-метровый и прыжковый. 
Саутин высказал мнение о необходимости внесения некоторых 
изменений в конструкцию дворца. Алексей Гордеев согласился 
со всеми предложениями спортсмена. 

Одни учатся, а другие отдыхают
Вчера школы Воронежа возобновили учебный процесс. Из-

за эпидемии гриппа и ОРВИ занятия в них были остановлены 
ещё в начале февраля. В районах области ученики сели за парты 
ещё неделю назад. Тем временем на карантине продолжают 
оставаться девять воронежских вузов, в том числе ВГПУ, 
ВГТУ, ВГАСУ и ВГЛТА. Частично приостановил занятия ВГУ: 
на карантин ушли студенты юридического, исторического 
факультетов и факультета международных отношений. В на-
стоящее время готовятся документы о закрытии на карантин 
фармацевтического факультета.

Зарплату не ниже минимума
Воронежская областная комиссия по мобилизации дохо-

дов провела выездные заседания в Павловском, Бобровском 
Бутурлиновском, Калачеевском и Семилукском районах. В 
ходе проверок было рассмотрено более 40 предприятий, вы-
плачивающих заработную плату ниже прожиточного миниму-
ма. Теперь они должны до 1 апреля текущего года привести в 
соответствие с Законом уровень оплаты труда.

За избиение – в колонию
В Поворинском районе осуждён 27-летний сотрудник ми-

лиции. Следствие и суд установили, что в октябре 2009 года, 
будучи старшим дознавателем отдела дознания ОВД по Пово-
ринскому району, он избил задержанного мужчину, чтобы по-
лучить нужные показания. Ничего не добившись, милиционер 
привёз задержанного в опорный пункт села Пески, надел ему 
на голову противогаз и снова избил резиновой палкой. Суд 
приговорил стража порядка к двум годам лишения свободы 
с отбыванием наказания в исправительной колонии общего 
режима и лишения права занимать должности в правоохра-
нительных органах три года.

аВтоотВетЧик
265-21-57

Дефицит Пенсионного фонда
Пенсионная реформа страны не сбалансирована и негативно 

влияет на «стратегические решения». Такое мнение высказал 
вице-премьер - министр финансов Алексей Кудрин. «Мы от-
клонились от соответствия стратегическим целям, когда при-
нимали новый формат пенсионной реформы, повышали пен-
сии. Мы существенно уменьшили бедность среди пенсионеров. 
У многих из них пенсия стала выше. Но мы не сбалансировали 
её необходимыми изменениями реформы самих пенсионных 
прав. Сейчас встал вопрос изменения пенсионного возраста», 
- заявил министр. Кудрин отметил, что в России нет ресурсов, 
чтобы сохранять пенсионную систему. Дефицит Пенсионного 
фонда в бюджете Российской Федерации остаётся 1 триллион 
рублей, напомнил министр. 

Траур по погибшим детям
Общенациональный траур по погибшим детям при пожаре 

в детском доме города Хаапсалу был объявлен в понедельник 
в Эстонии. В пожаре в доме малютки в Хаапсалу в воскресенье 
погибли десять детей. Пожар удалось взять под контроль при-
мерно через два часа после того, как сообщение о возгорании 
поступило в службу пожарной охраны. Зданию был причинён 
значительный ущерб, часть деревянного строения в результате 
пожара обвалилась. Руководитель спасательных работ Прийта 
Лаос рассказал, что спасатели вынесли из здания десять детей, 
но было уже поздно.
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Уважаемые жители  
Воронежской области!

Сердечно поздравляем вас с Днем защитника Отечества, с праздни-
ком настоящих мужчин, кто своим ратным и мирным трудом честно 
служил и служит России, укрепляет оборону государства, хранит 
верность добрым и славным традициям.

Мы чествуем свои Вооруженные силы, потому что они на про-
тяжении многих веков с честью выполняли свою главную миссию 
– защищали свободу и независимость государства.

Вспомним, что и наш Воронеж, 425-летие которого мы будем 
праздновать в этом году, был построен как город-крепость, как за-
щитник южных рубежей страны.

В годы Второй мировой войны ему вновь пришлось стать кре-
постью. И он сдержал лавину гитлеровских полчищ, доказал, что 
достоин быть городом воинской славы.

Самые теплые поздравления – ветеранам Великой Отечественной 
войны, поколению победителей.

Наши поздравления с праздником и благодарность тем, кто защи-
щал от терроризма и экстремизма нашу страну и весь мир в Афгани-
стане, на Северном Кавказе и в других «горячих точках».

Мы шлем сердечный привет и наилучшие пожелания всем зем-
лякам, кто несет военную службу в частях и подразделениях Армии 
и Флота, на далеких заставах, в небе и подземных ракетных шахтах.

Наше государство создает новый облик Вооружённых сил – ком-
пактных, мобильных, технически оснащенных. Поэтому наши по-
здравления мы адресуем и воронежским ученым, конструкторам, ин-
женерам, чей вклад в обновление Армии невозможно переоценить.

Служба Отчизне и верность долгу крепко связали судьбы несколь-
ких поколений. И нет сил, которые смогли бы разорвать эту связь.

С праздником вас, дорогие товарищи! Счастья вам, здоровья и 
благополучия.

Губернатор Воронежской области А.В. ГОрДееВ 
Председатель областной думы В. И. КлючнИКОВ

Завтра – День защитника Отечества

Дорогие защитники Отечества!
Во все времена одной из важнейших задач мужской части населения 

была защита Родины и своих близких. Праздник 23 февраля – это не 
только день воинской славы России, но и напоминание каждому муж-
чине о его предназначении и долге. И сегодня мы произносим слова ис-
кренней признательности людям, чья профессия  – защищать Родину.

Стойкость, благородство, мужество, любовь к своей стране и 
своему народу были и остаются лучшими качествами российских 
солдат и офицеров.

В первую очередь мы поздравляем с Днем защитника Отечества 
тех, кто в годы Великой Отечественной войны спас нашу страну 
от фашистских захватчиков, ковал оружие Победы на оборонных 
предприятиях.

Суровые испытания выпали и на долю тех, кто отстаивал безопас-
ность Родины в «горячих точках». Афганская и Чеченская войны 
унесли многие тысячи жизней россиян, воронежцев. Их подвиг на-
всегда останется в наших сердцах и нашей памяти.

Наши земляки, выполняя свой гражданский и служебный долг 
в армейских рядах, в правоохранительных  структурах, службах 
спасения, всегда отличаются самоотверженностью, надежностью, 
стойкостью, высоким профессиональным мастерством. Честь и слава 
тем, кто стоит на страже интересов нашей страны и ее граждан.

Примите наши искренние пожелания доброго здоровья, согласия 
и мира, счастья и удачи вам и вашим близким.

Глава города Воронежа С.М. КОлИУх 
Председатель Воронежской городской думы А.н. ШИПУлИн

Валерий казакоВ

Губернатор области Алексей Гор-
деев, обращаясь к собравшимся, 
отметил, что в числе награждённых 
есть работники образования, лесного 
и сельского хозяйства,  деятели ис-
кусства, спортсмены и те, кто, рискуя 
жизнью, защищал Воронежскую об-
ласть от лесных пожаров в прошлом 
году.  Глава региона тепло  поздравил 
воронежцев с высокой оценкой их 
работы и пожелал, чтобы эти награды 
были не последними в их  жизни.

-  Мы встречаемся  накану-
не праздника - Дня защитника  
Отечества. А в зале собрались одни 
мужчины. Настоящий мужчина в 
первую очередь должен быть защит-
ником, патриотом нашего Отечества. 
Позвольте поздравить вас с этим 
праздником. Желаю вам успехов, 
здоровья,  благополучия  родным и 
близким.

Приятную миссию губернатор об-
ласти начал с вручения медали «За 
спасение погибавших». Как сказано 
в Указе Президента РФ, за мужество, 
отвагу и высокий профессионализм, 
проявленные при ликвидации по-
жаров на территории Российской 
Федерации. Медали получили:

Аникеев  виктор Алексан-
дрович – ведущий инженер отдела 
государственной противопожарной 
службы областного государственного 
учреждения «Обеспечение функ-
ционирования гражданской обороны, 
защиты населения и территории, 
пожарной безопасности и спасения 
людей на водах Воронежской обла-
сти»; воронцов Сергей иванович 
– лесничий Рамонского участкового 
лесничества Воронежского филиала 
областного государственного учреж-
дения «Лесная охрана» «Воронеж-
ское лесничество»; ищенко Юрий 
витальевич – участковый лесничий  
Давыдовского филиала областно-
го государственного учреждения 
«Лесная охрана» «Давыдовское лес-
ничество»; МАхонин Анатолий 
Михайлович – начальник пожарной 
части №70 государственной противо-

пожарной службы села Средний 
Икорец Лискинского муниципаль-
ного района областного государ-
ственного учреждения «Обеспечение 
функционирования гражданской 
обороны, защиты населения и тер-
ритории, пожарной безопасности и 
спасения  людей на водах Воронеж-

ской области»; ПАПонов виктор 
Алексеевич – помощник руководи-
теля лесничего Сомовского филиала 
областного государственного учреж-
дения  «Лесная охрана»; Седлов 
дмитрий Михайлович – командир 
отделения пожарной части №72 
государственной противопожарной 
службы села Подколодновка Богу-
чарского муниципального района; 
щербАков Михаил иванович – 
командир отделения опорного пункта 
пожарной части №50 государствен-
ной противопожарной службы села 
Старая Меловая Петропавловского 
муниципального района.

За заслуги в развитии физической 
культуры и спорта и многолетнюю 
добросовестную работу награждён 
медалью ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени коСтЮ-

ченко олег Михайлович – мастер 
спорта по лёгкой атлетике; СтАро-
дубцев Геннадий иванович – За-
служенный тренер России.

За заслуги в области искусства 
присвоено почётное звание «Заслу-
женный артист Российской Феде-
рации» нАзАрову Александру 
Алексеевичу – артисту-вокалисту 
государственного учреждения куль-
туры «Воронежский государствен-
ный театр оперы и балета».

За заслуги в научно-педаго-
гической деятельности и большой 

вклад в подготовку квалифициро-
ванных специалистов присвоено 
почётное звание «Заслуженный 
работник высшей школы Россий-
ской Федерации» бАутину ва-
силию Михайловичу – профессору 
государственного образовательного 
учреждения высшего профессио-
нального образования «Воронежская 
государственная технологическая 
академия».

За заслуги в области профес-
сионально-технического образования 
и многолетний  добросовестный труд 
присвоено почётное звание  «Заслу-
женный мастер производственного 
обучения Российской Федерации» 
неСтерову владимиру Павло-
вичу – директору «Профессиональ-
ное училище № 3 города Воронежа 
имени Героя Советского Союза 

С.Т.Новикова»; новикову нико-
лаю васильевичу – преподавателю-
организатору «Профессиональный 
лицей № 52 города Павловска».

За заслуги в развитии сельского 
хозяйства и многолетнюю работу 
присвоено почетное звание «За-
служенный механизатор сельского 
хозяйства Российской Федерации» 
ПереСыПкину Юрию тихо-
новичу – механизатору общества 
с ограниченной ответственностью 
«Россия-Агро» Грибановского муни-
ципального района

За заслуги в развитии физической 
культуры и спорта присвоено почет-
ное звание «Заслуженный работник 
физической культуры Российской 
Федерации» рыМАреву Сергею 
викторовичу – кандидату в масте-
ра спорта России по настольному 
теннису, педагогу дополнительного 
образования «Дома пионеров и 
школьников» города Воронежа.

За заслуги в педагогической и 
воспитательной деятельности и 
многолетний добросовестный труд 
присвоено почетное звание «За-
служенный учитель Российской 
Федерации» коМАровСкоМу 
Анатолию николаевичу – учителю 
«Россошанской школы-интерната 
для детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей».

За заслуги в области экономики и 
многолетнюю добросовестную работу 
присвоено почетное звание «Заслу-
женный экономист Российской Фе-
дерации» ПеченевСкоМу вла-
димиру Федоровичу – заведующему 
отделом «Научно-исследовательский 
институт экономики и организации 
агропромышленного комплекса 
Центрально-Черноземного района 
Российской Федерации» Российской 
академии сельскохозяйственных 
наук, Воронежская область.

Распоряжением Президента Рос-
сийской Федерации за достигнутые 
трудовые успехи и многолетнюю 
плодотворную работу объявлена 
благодарность Президента Россий-
ской Федерации вороПАеву 
николаю ивановичу – директору 
«Воронежского государственно-
го промышленно-экономического 
колледжа»; неГодину Алексею 
васильевичу – директору «Эртиль-
ской средней общеобразовательной 
школы № 1». 

Награды нашли героев
В преддверии Дня защитника Отечества губернатор области 
Алексей Гордеев  вручил государственные награды и дипло-
мы о присвоении почётных званий жителям Воронежской 
области. 

Когда поют курсанты 
В Воронеже завершается открытый городской фестиваль 
солдатской и патриотической песни «Защитники Отечества», 
посвящённый 425-летию Воронежа. 

Продолжение темы празднования Дня защитника Отечества –на 3-й странице

Борис орлоВ

На прошлой неделе детский 
областной онкогематологический 
центр получил символический 
сертификат на 120 тысяч рублей. 
В конце прошлого года профессор 
Воронежской академии искусств 
Владимир Шабашов вместе с уче-
никами дал благотворительный 
концерт в пользу ребятишек с лей-
козом крови и другой онкологией. 
Полученные деньги и пойдут на 
лечение детей. 

Сегодня в Центре, который дей-
ствует уже 15 лет, находятся 45 
маленьких пациентов. И хотя это 
подразделение областной детской 
клинической больницы №1 не носит 
официального статуса межобласт-
ного, в него везут детей из Курска, 
Липецка, Белгорода, Тамбова. Ве-
зут, потому что родители больных 
детишек наслышаны о хорошей 
организации лечения, достаточ-
ном обеспечении лекарствами и 
милосердно-душевном отношении 
всего обслуживающего персонала. 
Врачи, медсестры, нянечки отно-
сятся к тяжелобольным детям, как к 
своим родным. Здесь выхаживается 
и выписывается домой около 80 про-
центов заболевших детей. 

В последние годы в больницу 
часто приходят представители 
общественных организаций, бла-
готворительные фонды, артисты, 
политики, предприниматели. Их 
визиты в детский онкоцентр всегда 
сопровождаются реальной помо-
щью и поддержкой. Частные дари-
тели приобретают дорогостоящие 
медикаменты, мединструментарий, 
финансируют обследование и лече-
ние за рубежом. Чтобы вдохнуть в 
ребятишек радость жизни, в гости 
к ним приезжали в прошлом году 
фольклорный ансамбль «Семе-
юшка», областная филармония, 
кукольный театр.

Луч надежды 
из добрых 
рук
здоровье | Забота  
о малышах, которым 
поставлен страшный 
диагноз
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Святослав дмитриеВ

Быстро устранить по-
ломки водителю не уда-
лось. И тогда он позвонил 
в дежурную часть ГУВД. 
Кроме того, проезжающие 
мимо водители о нештат-
ной ситуации сообщили по 
телефону в дежурную часть 
полка ДПС. 

К месту остановки авто-
буса прибыли 2 экипажа 7-го 
взвода полка ДПС (стар-
ший - и.о. командира взвода 
капитан милиции Алексей 

Рогачев). Инспектора ДПС 
на нескольких транзитных 
автобусах стали отправлять 
пассажиров небольшими 
группами к конечному пун-
кту назначения. В течение 
двух часов все 25 пассажи-
ров, включая одного ребёнка, 
были отправлены. Благодаря 
слаженным действиям со-
трудников ДПС и водителей 
пассажиры не замерзли на 
30-градусном морозе. 

После небольшого ремонта 
автобус продолжил свой путь 
в Ростов-на-Дону.

Инспектора  
пришли на помощь
В минувшую субботу рейсовый автобус «Скания», при-
надлежащий одному из предприятий ростовской об-
ласти, в районе с. Галкино рамонского района (482-й 
км автодороги «М4-Дон») сломался. на выручку ему 
пришли сотрудники дорожно-патрульной службы.

Следующий номер «Коммуны» выйдет 25 февраля.
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На самом деле Дмитрий 
Олегович родился в Москве. С 
отличием закончил междуна-
родное отделение факультета 
журналистики Московского 
государственного университета. 
Потом защитил кандидатскую и 
докторскую диссертации. Владе-
ет несколькими европейскими 
языками. В 90-е годы актив-
но занимался политикой, был 
избран депутатом Госдумы и 
вице-спикером. Был назначен 
специальным представителем 
Президента РФ по Калинин-
градской области, с января 2008 - 
постоянный представитель Рос-
сии при Североатлантическом 
альянсе в Брюсселе. 6 апреля 
2009 года ему присвоен дипло-
матический ранг Чрезвычайного 
и Полномочного Посла.

Журналисты «Коммуны» 
неоднократно встречались с 
Дмитрием Рогозиным. «Комму-
на» писала о его деятельности в 
качестве депутата Госдумы, он и 
сам рассказывал о своем видении 
решения различных проблем 
общественной жизни. Нам при-
ятно, что, несмотря на огром-
ную занятость, он по-прежнему 
следит за жизнью воронежской 
земли и в курсе того, что здесь 
происходит.

Конечно, задавая вопросы 
Рогозину, мы прежде всего инте-
ресовались, каких «сюрпризов» 
может ждать наша страна от ев-
ропейского военного блока. 

- Как бы вы, Дмитрий Олего-
вич, характеризовали отноше-
ния России и НАТО сегодня?

-  Мы хотели бы с этим 
крупнейшим в мире военно-
политическим альянсом иметь 
прагматичное и предсказуемое 
сотрудничество. Только дурак 
будет создавать для себя новых 
врагов. А умный будет делать из 
врагов противников, из против-
ников нейтралов, из нейтралов 
партнеров, а из партнеров - со-
юзников. НАТО - альянс неодно-
родный, в его состав входят 28 
стран, и у каждой свое отноше-
ние к России. Сегодня умная, 
тонкая политика в отношениях 
с НАТО позволяет блокировать 
негативные для нас сценарии 
действий тех стран, которые до 
сих пор к России дышат неровно. 
Поэтому на этом мустанге мы 
научились скакать.

- Продажа военной техники 
за рубеж приносит огромные 
барыши государственной казне. 
Этим, вероятно, и определя-
ется необходимость военно-
технического сотрудничества?

- Оно определяется интереса-
ми развития собственного обо-
ронного потенциала нашей стра-
ны. К сожалению, значительная 
часть оборонно-промышленного 
комплекса СССР оказалась раз-
рушена, и в этой связи Россия 
не может долго полагаться на те 
системы вооружения, которые 
достались нам от Советского 
Союза. Там, где возможна будет 
военная кооперация, мы будем 
прибегать к этим возможностям. 
Тем не менее, основа российской 
обороны будет формироваться за 

счет собственного оборонного 
производства. Что касается про-
дажи отдельных систем воору-
жения другим государствам, то 
при принятии подобного реше-
ния будет проанализирован курс 
этого государства, его желания 
выстраивать с РФ добросо-
седские, доброжелательные от-
ношения. Особенность военно-
технического сотрудничества 
состоит в том, что обычно ору-
жие не продается потенциально-
му противнику. К сожалению, в 
истории существуют и обратные 
примеры, но, слава богу, они об-
разуют исключение из общего 
правила. 

- Расширение НАТО на Вос-
ток не может не тревожить 
любого здравомыслящего рос-
сиянина. Мы же помним, чем 
закончилось 70 лет назад бряца-
ние оружием у наших границ.

- Я думаю, что ресурс для рас-
ширения НАТО на восток исчер-
пан. Когда я приехал в Брюссель 
три года тому назад, вопрос о 
вступлении Украины и Грузии 
в альянс обсуждался как почти 
решенный. На сегодняшний день 
мы видим, что Грузия и Украина 
намного дальше от НАТО, чем 
раньше. Это в том числе и ре-
зультат российской дипломатии. 
Вопрос о вступлении Украины 
поставил эту страну на грань 
раскола, а Грузию вверг в бра-
тоубийственную войну и при-
вел к уменьшению территории. 
На ближайшую среднесрочную 
перспективу - около 25 лет - я 
ни в какие расширения военного 
союза не верю. А дальше либо 
ишак сдохнет, либо падишах 
помрет.

- То есть, по вашему мнению, 
острый военный конфликт меж-
ду Россией и Североатлантиче-
ским блоком невозможен?

- Война между РФ и НАТО 
существует в отдельных су-
масшедших мозгах. И если бы 
такая война произошла, она 
привела бы к гибели всего жи-
вого на Земле. Поскольку не 
существует способов ограниче-
ния эскалации напряжения. И 
любой ограниченный региональ-
ный конфликт с применением 
обычных вооружений способен 
перерасти в термоядерный об-
мен ударами. Именно поэтому 
задачей российской диплома-
тии и является использование 
ситуации, когда между нами и 
Западом нет антагонистических 
противоречий, а существующие 
разногласия необходимо решать 
исключительно невоенными 
методами. 

- Но, судя по тому, как тя-
жело шли переговоры по стра-
тегическим наступательным 
вооружениям и противоракет-
ной обороне, Америка вовсе 
не стремится к миру в Европе. 
Постоянно выдвигаются какие-
то новые условия…

- Изъяном договора об СНВ я 
считаю только одно, - что полно-
стью отражено, кстати говоря, 
в оговорках, подготовленных 
Госдумой: это категорическое 
нежелание американцев идти на 

какое бы то ни было ограничение 
создаваемой ими глобальной 
системы ПРО. Американские 
коллеги упорно игнорируют тот 
факт, что гонка оборонительных 
вооружений ничем не лучше гон-
ки наступательных. Укрепление 
щита всегда приводит к желанию 
укрепить и меч.

- Некоторые политики заяв-
ляют, что если Россия вступит 
в блок, многие угрозы автома-
тически исчезнут.

- Наши проблемы должны 
оставаться нашими. И не стоит 
перекладывать свою головную 
боль на чужую голову. НАТО не 
является структурой, которая 
способна решить проблемы 
России. Российская Федерация 
слишком велика, и слишком 
многообразны ее связи и инте-
ресы, чтобы засунуть их в про-
крустово ложе западного взгляда 
на мир. Мы должны иметь ста-
бильные, истинно партнерские 
отношения с Североатлантиче-
ским альянсом, но не забывать, 
что великие державы в альянсах 
не участвуют. Великие державы 
альянсы создают. Кроме того, на 
востоке мы граничим с великим 
Китаем, население которого пре-
восходит наше в 10 раз. И мне 
кажется, что не надо искать при-
ключений на собственную пятую 
точку, превращая российско-
китайскую границу в границу 
Китая с НАТО. До тех пор пока 
Россия способна самостоятель-
но парировать существующие 
угрозы своей безопасности, она 

должна сохранять свою полную 
независимость и суверенитет.

- На вероятность расфор-
мирования НАТО в обозримом 
будущем можно надеяться?

- Как говорят некоторые наши 
политологи, НАТО - цепной пес 
западной демократии. А если 
говорить языком корректным, 
дипломатическим, то это военно-
политический инструмент запад-
ного мира, обитатели которого не 
хотят отказываться от высокого 
уровня потребления в условиях 
сокращающихся мировых ре-
сурсов. Поэтому до тех пор пока 
на Западе существуют ценности 
всеобщего и безудержного по-
требления, до тех пор будет 
существовать и необходимость 
в таком стальном кулаке. 

- Поясните, пожалуйста, 
Дмитрий Олегович, ситуацию 
с ЕвроПРО. Многие наши чи-
татели не совсем понимают, что 
здесь происходит.

- Система европейской проти-
воракетной обороны возможна 
лишь с участием России. Если 
она будет исключена, выведена 
за скобки этой работы, то это 
будет не ЕвроПРО, а ПРО-
НАТО. Я столкнулся с тем, что 
довольно-таки часто американ-
цы представляют нашу готов-
ность работать по проекту Евро-
ПРО как согласие с той схемой, 
которую пестуют в Вашингтоне. 
О чем идет речь: по сути, ПРО-
НАТО - это европейский сегмент 
глобальной системы противора-
кетной обороны США, не огра-
ниченной ни географически, ни 

технически, ни количественно. 
Боевые корабли «Эгида» с уста-
новками ракетного перехвата 
мне, например, напоминают 
неких фигаро, которые сегодня 
здесь, а завтра могут быть там. 
Причем здесь - это южные моря, 
а там - это моря северные. 

Мы категорически против 
того, чтобы данная система 
расползалась на север Европы. 
Размещение элементов страте-
гической ПРО в северных морях 
является прямым покушением 
на стратегические ядерные силы 
РФ. Поэтому мы прямо говорим 
нашим партнерам -  что все это 
напоминает историю про охот-
ников, которые приходят к мед-
ведю и предлагают ему вместе 
поохотиться на зайца, но медведь 
резонно спрашивает: а почему 
ружья у охотников не с заячьим, 
а с медвежьим калибром? 

Мы предлагаем натовцам и 
американцам создать единую 
европейскую противоракетную 
оборону, которая будет заточена 
на действительно растущие по-
тенциальные ракетные вызовы и 
угрозы. В реальности они могут 
прийти с южного направления. 
Вряд ли белые медведи смогут 
обстреливать Европу балли-
стическими ракетами. Поэтому 
мы настаиваем на том, чтобы 
участие России было равноправ-
ным, а при создании системы 
учитывалось мнение Москвы 
- и в определении архитектуры 
системы, и в её боевом примене-
нии.  К сожалению, последнее за-
явление американцев и генсека 
НАТО говорит о том, что наши 
партнеры к этому не готовы.  

В марте этого года НАТО 
должна принять решение об ор-
ганизации боевого управления 
этой системой, а уже в июне 
на встрече министров оборо-
ны России и НАТО эксперты 
должны доложить первичный 
анализ всеобъемлющего обзора 
возможного сотрудничества на-
ших стран по противоракетной 
обороне.

- Теперь, Дмитрий Олегович, 
несколько слов о вашем воспри-
ятии службы – как вы попали на 
это место, довольны ли тем, что 
делаете в Брюсселе?

- Я чувствую себя на своем 
месте, стараюсь содействовать 
продвижению российских внеш-
неполитических интересов в 
работе с таким сложным пар-
тнером, каким является для 
нас НАТО. Честно признаюсь, 
бывает очень трудно найти об-
щий язык с некоторыми моими 
коллегами-послами, особенно 
когда они собираются вместе. 
Считаю свою миссию достой-
ной, чрезвычайно сложной, 
ответственной и полезной моей 
стране. 

Во внутренней политике я 
был всего несколько лет, до это-
го и учился, и проявлял себя 
как политик-международник. 
Возглавлял международный 
комитет и постоянную делега-
цию российского парламента в 
ПАСЕ, поэтому сейчас работаю 

по профилю, в соответствии с 
моим профессиональным кредо. 
Кто-то считает, что внутренняя 
политика - это большая политика. 
И даже в заголовках отдельных 
спекулятивных статей авторы пи-
сали о том, что я вот-вот вернусь 
«в большую политику». Это ди-
летантское представление людей, 
которые не понимают, чем мы 
здесь занимаемся. Большая по-
литика именно здесь, в вопросах 
защиты интересов моей страны, 
ее безопасности, в достаточно 
хищной и агрессивной среде, 
коей являются отношения между 
глобальными державами. 

- Когда думаете возвращать-
ся домой, какие-то планы на 
будущее есть?

- Конечно, в любом случае 
вернусь в Россию, иное и не 
обсуждается: я же в Брюсселе не 
в эмиграции, а в командировке. 
Что касается моих дальнейших 
политических планов, то в силу 
профессиональной и граждан-
ской этики обязательно буду 
обсуждать данный вопрос с моим 
работодателем, то есть с Прези-
дентом Российской Федерации. Я 
имею в виду участие в различных 
политических кампаниях. Добав-
лю одно: я 11 лет был депутатом 
Госдумы, занимал в палате до-
статочно высокие позиции - был 
вице-спикером, руководителем 
фракции, председателем одного 
из наиболее важных комите-
тов. Этот багаж является моим 
богатством, но вряд ли можно 
войти в одну и ту же реку дваж-
ды. Как деятельному человеку, 
работающему в непростое время 
и в крайне непростой ситуации, 
мне хотелось бы стать не столько 
законодателем, сколько тем, кто 
способен принимать практи-
ческие меры для обеспечения 
безопасности своей страны. 

- Из информации журнала 
«Власть» узнал, что недавно 
вы завершили повесть «Барон 
Жолток». О чем она и почему 
вдруг решили обратиться к ли-
тературному творчеству?

- Историко-документальную 
повесть «Барон Жолток» я на-
писал за время августовского 
отпуска 2010 года. До этого были 
несколько лет поиска, исследо-
ваний, анализа и сопоставлений 
множества архивных докумен-
тов, скрупулезное «собирание» 
нашей родословной. Это история 
нашей семьи, изучение неизвест-
ных эпизодов старинной жизни 
XV и XIX веков. 

Род могилевских баронов 
Миткевич-Жолток не посрамил 
себя ни на поле брани, ни в 
делах чести. Изучение истории 
стало для меня увлекатель-
ным и волнующим занятием, 
я  погружался в тайны семьи и 
узнавал жизнь своих героиче-
ских предков. Надо знать свои 
корни, знать, откуда мы приш-
ли. Месяц назад эта повесть 
вышла отдельной книгой в 
Литве, сейчас ждет своего вы-
хода в России.

Вопросы задавал 
Борис ВАУЛИН. 

Дмитрий 
РОГОЗИН: Я защищаю интересы России

От первого лица | Постоянный представитель России при НАТО ответил на вопросы «Коммуны»
Имя Дмитрия Рогозина хорошо известно тысячам 
воронежцев. Многие даже  уверены, что он наш зем-
ляк, потому что в бытность депутатом Госдумы много 
полезного сделал для жителей восточных районов 
Воронежской области.

Тамара ГАШИМОВА

- Новейшая история Воронежской 
области показывает, что только со-
вместными усилиями можно преодо-
леть все проблемы, несмотря на не-
простое финансово-экономическое 
положение, - сказал, приветствуя 
участников, Алексей Гордеев. - С 
первых дней Общественная палата 
начала заниматься конкретными де-
лами. Ярким примером этого является 
работа по ликвидации последствий 
природных пожаров, восстановлению 
жилья. За последние месяцы комис-
сии палаты и органы исполнительной 
власти области вышли на системную 
совместную работу. Так, руководитель 
палаты или его заместитель присут-
ствуют на заседаниях правительства 
области с правом выступать по рассма-
триваемым вопросам. Все программы 
социально-экономического развития 
области должны согласовываться с 
профильными комиссиями палаты. 
Очень важно, что сегодня палата вы-
страивает свою инфраструктуру и в 
районах области. 

Затем губернатор попросил членов 
Общественной палаты внимательней 
защищать интересы граждан в предвы-
борный период. Перефразировав слова 
писателя Андрея Платонова, Алексей 
Гордеев сказал: «Люди не должны 
быть живыми шпалами под рельсами 
рыночной экономики». 

Сложившуюся в регионе ситуа-
цию, связанную с употреблением и 
незаконным оборотом наркотиков, 
обрисовала и.о. руководителя област-
ного департамента здравоохранения 
Татьяна Головачёва. В департаменте 
разработаны методические рекомен-
дации по реализации региональной 
антинаркотической программы. Но 
несмотря на повышение эффективно-
сти работы структур исполнительной 
власти, достичь коренного перелома в 
борьбе с незаконным оборотом и упо-
треблением наркотиков не удалось, 
ситуация по-прежнему остаётся на-
пряженной.

- По количеству выявленных и 
учтенных больных наркоманией ре-
гион находится на 35-м месте в стране, 
- констатировала Татьяна Головачёва. 
-  Лидируют кустарно произведенные 
опиаты и героин – 91 процент, 5 про-
центов приходится на производные 
марихуаны, 3 процента – психостиму-
ляторы. Чаще стали совмещать нарко-
тики и алкоголь. По итогам прошлого 
года выявлено 620 случаев употребле-
ния высокотоксичного препарата – де-
зоморфина, учтено 12 412 больных. Из 
них диагноз «наркомания» поставлен 
пяти тысячам человек. Остальные про-
сто «употребляют», таких на 18 про-
центов больше, чем в 2009 году. Общая 
цифра - около 60 тысяч человек, то есть 
2,5 процента от населения области.  С 
учётом уровня латентности реальное 

число наркозависимых составляет 
примерно 15 процентов воронежцев. 
Среди них становится всё больше жен-
щин, детей, напротив, меньше. Самые 
неблагополучные – Россошанский, 
Борисоглебский, Репьёвский районы. 

По словам руководителя депар-
тамента образования, науки и моло-
дёжной политики Олега Мосолова, 
за последние 10 лет средний возраст 
увлечения наркотиками снизился с 
14 до 11 лет. 

- По данным прошлогоднего мони-
торинга, 40 процентов детей ответи-
ли, что пробовали курить, 30 - пить 
алкоголь, 7 процентов – наркотики, 
– привёл данные Олег Мосолов. - Мы 
опросили более 30 тысяч родителей 
и выяснили, что половина из них 
сомневается в необходимости про-
ведения медицинского тестирования 
школьников и опасается в том, что 
данные будут использованы по на-
значению. 

Председатель комиссии по обра-
зованию и науке Александра Глухова 
обнародовала данные проведённого 
исследования: только треть детей 
проявляет интерес к вопросам нар-
комании. Тем не менее, 76 процен-
тов школьников информированы о 
наркотических веществах и считают 
их употребление преступлением, 60 
процентов смотрят на наркоманов как 
на больных людей, 20 –убеждены в их 
опасности для общества. Интересен 
такой факт: чаще продажу наркотиков 
с рук как сознательное преступление 
рассматривают подростки из полных 
семей и средних школ. Школьники 
из неполных семей, ученики лицеев 
и гимназий смотрят на это как на раз-
новидность бизнеса.

Что уже сейчас можно и нужно 
сделать, чтобы улучшить ситуацию? 
По мнению собравшихся, начать с объ-
яснения родителям, что в проведении 
медицинского тестирования школь-
ников нет ничего предосудительного. 
Своим примером привлекать детей  к 
спорту, участию в волонтёрских дви-
жениях, оказывать поддержку семьям, 
пропагандировать не на словах, а на 
деле преимущества здорового образа 
жизни, как это делают женсоветы 
Аннинского, Верхнемамонского, Оль-
ховатского, Лискинского, Павловского 
районов. 

Пытаясь повлиять на ситуацию, 
департамент образования, науки и 
молодёжной политики организовал 
работу «телефона доверия». Более 700 
звонков за прошлый год было посвя-
щено наркотикам. В ближайшем буду-
щем планирует организовать работу 
родительских комитетов в районах об-
ласти, провести срезы общественного 
мнения, чтобы узнать эффективность 
проводимых мероприятий, собрать 
мнения родителей, учеников и учите-
лей о разработанном и применяемом 
в 7-9-м классах учебнике «Здоровый 
образ жизни». 

Во всех школах, более чем в поло-
вине учреждений профессионального 
образования уже созданы наркопосты. 
Это площадки, на которых проводят-
ся и будут проводиться различные 
форумы, акции. Сюда, по мнению 
Олега Мосолова, должны приходить 
не учителя, их дети видят каждый 
день, а общественники, чьё мнение 
для подростков авторитетно. Напри-
мер, собственных отцов. К слову, в 
Каширском районе на них держится 
вся работа с детьми. 

Люди – не шпалы под рельсами

Климатом можно управлять в небольшой теплице, но не на паш-
не, которой только в Воронежской области – более трёх миллионов 
гектаров. Вопросам подготовки и проведения сезонных полевых 
работ было посвящено выездное заседание Министерства сельского 
хозяйства РФ с руководителями аграрных департаментов областей 
Центрального федерального округа (ЦФО) и крупнейших компаний, 
которое прошло в минувшую пятницу в Воронеже. Необходимость 
нынешней встречи вызвана тем, что, по данным Минсельхоза,  по-
ставленная Правительством России задача получения в нынешнем 
году не менее 85 миллионов тонн зерна вновь может оказаться не-
достижимой. И если в прошлом году этому помешала жесточайшая 
засуха, то теперь проблемы возникают там, где их не ждали.

- По отчётным данным, мы видим, что качество семян оставляет 
желать лучшего - 65 процентов приходится на массовые репродук-
ции, - отмечает заместитель министра Шамиль Вахитов. –  Система 
поддержки семеноводства будет в корне меняться. Субсидированный 
рубль должен приносить как минимум два рубля дохода, а значит, 
это должны быть элитные семена или первой репродукции.

В министерстве призывают регионы пересмотреть и где необхо-
димо скорректировать структуры посевных площадей. Так, Воро-
нежская область уменьшила зерновой клин на  24 тысячи гектаров 
по сравнению с 2009 годом. Уменьшили и белгородцы, и куряне, и 
тамбовчане. Каждый регион должен собрать зерна не менее 2009 
года. Это будет влиять на субсидирование. 

Шамиль Хуснулович рассказал, что по итогам прошлого года сель-
ское хозяйство страны получило огромную поддержку со стороны 
государства, прежде всего на ликвидацию последствий засухи – в 
общей сложности более 35 миллиардов рублей.  Но на этом работа 
не прекратилась. Уже сегодня изыскиваются возможности оказания 
поддержки для организованного проведения посевной кампании, 
системная поддержка оказывается животноводству. 

Заместитель министра сельского хозяйства РФ Шамиль Вахитов 
не скрывал, что Воронежская область стала местом проведения со-
вещания, потому что вышла в лидеры инвестирования сельскохозяй-
ственной отрасли в стране. Здесь научились пользоваться мерами 
государственной поддержки и достигают высоких темпов роста 
в аграрном комплексе. Выступивший на совещании заместитель 
председателя правительства Воронежской области – руководитель 
департамента аграрной политики Анатолий Спиваков подчеркнул, 
что к весенней посевной кампании 2011 года хозяйства региона 
обеспечены семенами практически на 100 процентов, выше про-
шлогоднего запас минудобрений. А животноводство в области имеет 
большие перспективы развития – «сегодня практически треть вы-
ращиваемых нами кормовых единиц вывозится за пределы области, 
а мы могли бы превращать их в прибавочную стоимость». Анало-
гичная ситуация и с кормовыми продуктами в сахарной отрасли: 
«Жом и патоку успешно отправляем в другие регионы». Спиваков 
уверен, что сахарная свекла – локомотив аграрной отрасли региона. 
Правительством области поставлена задача довести её сбор и пере-
работку до семи миллионов тонн в год, но засуха прошлого года со 
всей остротой показала, что в дальнейшем развитии направления 
необходим научный подход.

Директор ВНИИ сахарной свеклы и сахара им. Мазлумова 
Игорь Апасов уверен, что многие вопросы можно снять, используя 
качественные районированные семена и соблюдая технологию. Он 
подчеркнул, что засуха показала, к примеру, что там, где перед севом  
была глубокая вспашка, урожай был получен выше. На выставке, 
предшествующей совещанию, были представлены плуги для такой 
вспашки, выпускаемые «Воронежским станкозаводом-холдингом». 
Они работают в Белгородской и Самарской областях, Татарстане и 
даже Хабаровском крае. Внимание участников совещания привлекла 
ещё одна воронежская разработка – GPS-навигатор для сельхозма-
шин. Компания «РТС» представила работу системы, основанной 
на отечественных комплектующих и не уступающей зарубежным 
аналогам… 

- На рынке производства зерна надо наводить порядок, - говорит 
президент Национального союза зернопроизводителей России Павел 
Скурихин. – Сделать это могут саморегулируемые организации. 
Иначе мы постоянно будем сталкиваться с проблемами перепроиз-
водства той или иной культуры, как это было с ячменем в 2009 году 
или с рожью в минувшем сезоне.

Союз зернотоваропроизводителей внёс предложения по повы-
шению эффективности проведения посевной кампании. В частности,  
это переброска техники из южных районов в среднюю полосу России 
по тому же принципу, как это делается с зерноуборочными комбай-
нами, а также продление сроков использования сельхозтехники, 
работающей на бензине марки А-80, производство которого пре-
кращается. Это тем более важно, что, по словам директора департа-
мента растениеводства, химизации и защиты растений Минсельхоза 
Петра Чекмарева,  «прогнозы не исключают повторения засухи и в 
нынешнем году, но уже не в столь многих регионах».

Зерно 
по расчёту
Сельское хозяйство | Старая крестьянская 
поговорка «Весенний день год кормит» 
остаётся актуальной, несмотря на, казалось бы, 
взрывное развитие технологий в земледелии

НАЗНАЧЕНИЕ
18 февраля 2011 г. состоялось заседание Совета безопасности 

России. На нём Президент России Дмитрий Медведев объявил 
о своём решении учредить пост Специального представителя 
Президента по взаимодействию с НАТО по ПРО и назначить на 
эту должность Чрезвычайного и Полномочного Посла России, 
Постоянного представителя РФ при НАТО Д.О.Рогозина.

Дмитрий Рогозин с супругой Татьяной 
на дипломатическом приеме.
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Общество | О наркомании и не только говорили члены Общественной палаты Воронежской области

Первое в этом году пленарное заседание Общественной палаты 
Воронежской области было посвящено вопросам наркомании. На 
заседание общественники пригласили губернатора Алексея Гордеева и 
глав муниципальных районов. Главной темой стал вопрос борьбы с 
распространением наркомании среди молодёжи и школьников.



С Днём защитника Отечества!
Поздравляю с профессиональным  
праздником всех защитников Отечества!

Этот праздник олицетворяет 
преемственность военных тради-
ций и уважение общества к тем, 
кто стоит на страже безопасности 
России. История нашей страны 
неразрывно связана с историей 
нашей армии, с самоотверженным 
служением Отечеству. Во все вре-
мена патриотизм, верность долгу, 
храбрость и героизм были присущи 
воинской профессии.

Сегодня в числе стратегических 
задач развития России особое место 
занимает модернизация Вооружён-
ных сил. Оснащение современ-
ным вооружением и техникой, 
повышение уровня материально- и 
социально-бытового обслуживания военнослужащих, забота о 
ветеранах – приоритетные направления нашей работы.

Со своей стороны, депутаты Государственной думы прило-
жат все усилия, чтобы качество законодательного обеспечения 
и объёмы бюджетного финансирования всегда и в полной мере 
соответствовали масштабу и важности задач по укреплению обо-
ронного потенциала страны.

Желаю всем защитникам Отечества успехов в службе, мира, 
счастья и благополучия!

Юрий Исаев,  
Депутат Государственной думы от воронежской области,  

член Генсовета партии «единая Россия».

Дорогие воронежцы!
Уважаемые ветераны Великой Отечественной  
войны, военнослужащие, солдаты и офицеры запаса! 

23 февраля вся страна отме-
чает замечательный «мужской» 
праздник, исторически связанный 
с рождением новой российской ар-
мии. Быть защитником Отечества – 
значит быть настоящим патриотом, 
беззаветно любить Родину. Мы гор-
димся вашими ратными подвигами 
в годы Великой Отечественной 
войны. Ради мира и стабильности 
общества вы не жалели своей 
жизни в «горячих точках». Ваш 
боевой дух, ваши знания и воинское 
мастерство составляют основу на-
дежности современной армии. 

Вы берете на свои плечи реше-
ние самых трудных и сложных про-
блем, с которыми во все времена сталкивается Россия. Защитник 
Отечества всегда – защита и опора для своих родных, близких, 
друзей. Мы дорожим вашей любовью, заботой и вниманием, 
высоко ценим ваше благородство и великодушие!

Примите самые сердечные поздравления с Днем защитника 
Отечества и пожелания здоровья, мира, успехов, любви и семей-
ного счастья!

Ирина ТРанькова,  
секретарь регионального политсовета «единой России»,  

заместитель председателя областной думы.

Дорогие друзья!
Позвольте мне поздравить вас с замечательным, 
поистине народным праздником –  
Днем защитника Отечества!

23 февраля бодрит, придает нам 
настроение, заставляет подтянуть-
ся и вспомнить о своих мужских 
обязанностях перед страной, обще-
ством, перед близкими людьми.

Мужчины и женщины, ветера-
ны и молодежь – все мы желаем 
свому Отечеству экономической 
и военной крепости, социального 
процветания. И подкрепляем это 
желание достойными делами. 

От лица коллектива россошан-
ских химиков выражаю искренние 
пожелания всем вам крепкого 
здоровья, безоблачного счастья и 
прочного мира! Особой благодар-
ности заслуживают наши ветераны, 
участники всех сражений, которые преумножили славу Родины. 
Мы никогда не забудем ваш подвиг! 

владимир овчаРенко,  
председатель правления –  

генеральный директор оао «Минудобрения».
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Валерий ВалентиноВ 
Фото Михаила Вязового

На кафедре военного об-
разования ВГУ сразу же по-
падаешь в мир, где всё ре-
гламентируется воинским 
уставом. Дневальный на тум-
бочке строго поинтересовался 
целью нашего визита. И тут же 
сплоховал: не оставив за себя 
никого, повёл нас в методиче-
ский кабинет. Кто-то из толпы 
ребят, одетых в «камуфляж», 
тут же отреагировал на его во-
инскую провинность:

-Наряд вне очереди обе-
спечен тебе, Фёдор. Учи Устав, 
студент.

Увиденное напомнило нам 
начало нашей службы. Такие 
же были непонятливые и не 
знали главного: «Служи по 
уставу, завоюешь честь и сла-
ву».

-А что вы хотите, - улыба-
ясь, говорит профессор, по-
мощник ректора по военному 
образованию Виктор Шамаев. 
– Это второй курс и сегодня 
ребята впервые пришли на 
военную кафедру, чтобы по-
лучить военно-учётную специ-
альность. Так что они в начале 
пути и им простительно. 

Немного истории. Идея под-
готовки командиров в граж-
данских вузах принадлежит 
М.В. Фрунзе. Подобная форма 
обеспечивала достаточную 
численность комсостава при 
минимуме затрат. Вот почему, 
несмотря на трудности органи-
зации нового дела, в октябре 
1926 года начались занятия на 
военной кафедре Воронежско-
го госуниверситета. Впрочем, 
и тогда, и позднее к обуче-
нию студентов на военных 
кафедрах руководство страны 
относилось неоднозначно. 
Периодически их закрывали. 
Однако большой некомплект в 
войсках офицеров первичных 

должностей вынуждал пра-
вительство восстанавливать 
военное обучение в граждан-
ских вузах. 

За 34 года работы на во-
енной кафедре подполковник 
в отставке Виктор Шамаев 
многое повидал. Кафедру тоже 
периодически закрывали, но не 
долгое время. Несмотря на все 
упразднения, реформирова-
ния, она и сегодня продолжает 
готовить офицеров запаса. 
Пусть и в меньшем объёме, чем 
в предыдущие годы.

- Мы не ждём у моря по-
годы, - говорит Виктор Гри-
горьевич. – Как известно, в 
прошлом году Министерство 
обороны отказалось от приёма 
первокурсников в военные 
училища. Ситуация сложилась 
не в нашу пользу, но мы не ста-
ли паниковать. Поразмыслив, 
посовещавшись, предложили 
свои рекомендации. И как 
только в этом году новый 
ректор университета вступил 
в должность, он отправился 
в Москву, где встретился с 
начальником Главного управ-
ления кадров Минобороны 
России. 

Между ректором ВГУ 
Дмитрием Ендовицким и 
генерал-лейтенантом Викто-
ром Горемыкиным состоялся 
содержательный разговор о 
перспективах военного обра-
зования в вузе. Принято реше-
ние подготовить и заключить 
Соглашение о взаимном на-
учном сотрудничестве между 
Министерством обороны и Во-
ронежским государственным 
университетом (проведение 
научно-исследовательских 
работ, научно-практических, 
в том числе межвузовских 
и международных конфе-
ренций). Помимо этого, в 
ходе встречи обсуждались 
вопросы дальнейшего укре-
пления научного и научно-

методического сотрудниче-
ства ВГУ с военно-учебными 
заведениями и воинскими 
частями гарнизона. Уже сей-
час разрабатываются новые 
направления обучения. 

Среди выпускников Вик-
тора Шамаева немало людей, 
которые, окончив военную 
кафедру, с честью пронесли 
офицерское звание. Только 
один пример. В 1983 году 
Юрий Анохин окончил юри-
дический факультет и был 
направлен в органы внутрен-
них дел УВД Воронежской 
области. Работал следовате-
лем, а с 1986 года - оперупол-
номоченным. На счету Юрия 
Анохина десятки успешных 
операций и захватов опасных 
преступников. В октябре 1994 

года он командовал спецгруп-
пой СОБРа, обезвредившей 
и захватившей вооруженных 
террористов, которые взяли 
заложников в одной из во-
ронежских гостиниц. Юрий 
Анохин трижды награждался 
орденом Мужества, а в 2000 
году удостоен звания Героя 
России.

О мужестве выпускни-
ка ВГУ 1993 года старшего 
лейтенанта Олега Шевцова 
на военной кафедре напо-
минает мемориальная доска. 
Он погиб в Чечне 16 апреля 
1996 года. Колонна 245-го 
мотострелкового полка под-
верглась нападению банд 
формирования. Олег, рискуя 
жизнью, вытащил солдата 
из горящей БМП-2, а с другим 

боевым товарищем стал вести 
огонь по противнику из-под 
горящей машины. Несмотря 
на большое превосходство, 
они продолжали неравный 
бой. От множественных оско-
лочных и пулевых ранений 
Олег скончался, с честью 
выполнив свой долг офицера. 
Олег Шевцов посмертно на-
граждён орденом Мужества. 
Дочь Настя, решив продол-
жить дело отца, поступила в 
Суворовское училище.

Сегодня в строю военной 
кафедры девять офицеров - 
участников боевых действий 
на Северном Кавказе. Среди 
них – награжденный орде-
ном Мужества подполковник 
Игорь Шалагин. Получив 
войсковой опыт, вернулись на 

кафедру выпускники, в том 
числе и Андрей Чернышёв. 
Качество подготовки офице-
ров запаса напрямую зави-
сит от уровня профессорско-
преподавательского состава. 
«Учить и учиться» - важней-
ший принцип декана факуль-
тета военного образования 
ВГУ полковника Александра 
Щербакова. 

Кафедра не варится в соб-
ственном соку. Системати-
чески участвует в научных 
конференциях, консульти-
руется с заказчиками и в ка-
дровых органах. Налажено 
конструктивное взаимодей-
ствие с Главным управлением 
кадров, управлением делами 
Министерства обороны, Глав-
ным управлением по работе с 
личным составом Вооружен-
ных сил РФ. Успешно рас-
ширяется сотрудничество с 
военной академией сухопут-
ных сил США в Вест-Пойнте. 
Инициатором программы 
выступил преподаватель ин-
ститута международного об-
разования при ВГУ Анатолий 
Леонов. Среди вузов России 
воронежский – единствен-
ный, который направляет 
студентов на обучение в эту 
военную академию. Сейчас в 
Воронеже гостят пять каде-
тов третьего курса академии. 
Все они изучают несколько 
иностранных языков, среди 
которых и русский.

Параллельно военной ка-
федре вот уже пять лет в уни-
верситете работает Учебный 
военный центр. Студенты, 
которые пожелали учиться 
здесь, уже на первом курсе 
заключают договор, согласно 
которому после окончания 
вуза они обязаны отслужить по 
контракту не менее трёх лет. За 
это в вузе они получают повы-
шенную стипендию. 

Каждый, кто принимает ре-
шение стать офицером, пони-
мает, что выбирает сложный, 
и в то же время славный путь, 
который заключается в служе-
ние Родине. Стать настоящим 
защитником Отечества ребя-
там помогают преподаватели 
военной кафедры, прошедшие 
службу в войсках. 

… А дневальному, исходя 
из своего армейского опыта, 
мы посоветовали как можно 
лучше учить воинский Устав. 
Без него, как без воды, ни туды 
и ни сюды.

«Учи Устав, студент»
Юбилей военного образования в ВГУ
Процесс ликвидации военных кафедр, начатый в сен-
тябре 2005 года, привёл к тому,  что их стало в три раза 
меньше. Ветер перемен, к счастью, обошёл стороной 
Воронежский государственный университет. ВГУ ока-
зался в числе 35 вузов страны, где продолжают обучать 
профессии Родину защищать. И сегодня факультет 
военного образования, ставший неотъемлемой ча-
стью вуза, отмечает 85-летие. В этот же день 5-летие 
отпразднует и Учебный военный центр, где готовят 
кадровых специалистов для Вооруженных сил РФ по 
семи военно-учётным специальностям.

Идут занятия на военной кафедре.

Подполковник Александр Валило, начальник 
цикла противотанковой артиллерии.

Мария Окунева, студентка 5-го курса  
журфака ВГУ.

С 1 января 2012 года 
пенсии военных будут 
значительно выше. Такое 
решение было озвучено 
Президентом Российской 
Феде рации Дмитрием 
Мед  ве девым на недав -
нем совещании в Горках.

Валентин СеВерный

Также Президент сообщил, 
что новый законопроект, который 
правительство предложит на 
рассмотрение уже в ближайшее 
время, предусматривает суще-
ственное увеличение денежного 
довольствия военнослужащих, 
будут повышены оклады по долж-
ности и званию. Например, мини-
мальное денежное довольствие 
курсанта-контрактника с 1 января 
2012 года составит 18 200 рублей, 
рядовой, служащий по контракту, 
будет получать 24 800 рублей, 
сержант – командир отделения 
– 34 600 рублей, полковник – ко-
мандир бригады – 93 800 рублей. 
Для лейтенанта первоначальное 
денежное довольствие будет 
равно 50 000 рублям.

Вроде бы радоваться надо та-
кой заботе. Да чего-то не радует-
ся. Видимо потому, что «кормят» 
обещаниями нас, военных пенси-
онеров, не первый год. Последнее 
повышение военных пенсий было 
произведено 1 августа 2009г. По-
высились они на 8,5 процента, 
тогда как трудовые - на 35 про-
центов. Сегодня за 25 лет службы 
полковник получает пенсию в 
среднем 11-12 тысяч, подпол-
ковник – 8-10 тысяч, майор – 6-8 
тысяч. Для сравнения. В СССР 
после 25 лет службы полковник 
получал пенсию 250 рублей, под-
полковник – 200 рублей, майор 
– 180 рублей. Напомню, в ту пору 
бензин стоил 20 копеек, проезд в 
общественном транспорте – 3-5 
копеек, коммунальные платежи за 
трёхкомнатную квартиру – при-
мерно 10 рублей.  С нынешними 
ценами и инфляцией военному 
пенсионеру не до жиру, быть бы 
живу. А нам в очередной раз пред-
лагают, затянув пояса, дождаться 
2012 года. Так что впору плакать, 
а не распинаться в благодарно-
сти о том, что государство о нас 
позаботилось.  Кстати, мой друг 
не дождался этого обещанного 
повышения. Ушёл из жизни в 46 
лет. Служба на Севере просто так 
не даётся.

Военным  
пенсионерам: 
ждать

Валерий КазаноВ

Дорога в небо
Люди старшего поколения — это 

удивительные люди. По их биографи-
ям можно смело изучать историю стра-
ны. Георгий Владимирович Бельцев из 
поколения, которое принято называть 
«дети войны». Ему шёл восьмой год, 
когда Красная Армия освободила 
Краснодар от фашистов.  

- В 45-м с войны вернулся отец, 
но мы мало видели его дома. Устро-
ившись бурильщиком, он мотался по 
всему Краснодарскому краю, чтобы 
заработать деньги на жизнь. Нашим 
воспитанием занималась мама. И я 
ей благодарен, что она удержала нас 
от соблазнов улицы. В ту пору немало 
моих сверстников, росших без отцов, 
угодило в тюрьмы, бродяжничали. С 
доброго благословения матери сперва 
старший брат, а потом и я поступили 
в спецшколу ВВС, которая нам и от-
крыла дорогу в небо.

Страна ещё толком не оправилась 
от страшной войны, но государство  
задумывается о будущем мальчишек, 
с лихвой хлебнувших горя. Повсемест-
но открываются военные авиационные 
школы первоначального обучения 
лётчиков, после окончания которых 
ребята без экзаменов имели возмож-
ность поступить в училище.

Отучившись два года в 15-й ВАШ-
ПОЛ, которая располагалась в городе 
Уральск, сразу был направлен во 
Фрунзенское военно-авиационное 
училище лётчиков. А дальше – учёба, 
тренировочные полёты, экзамен и 
распределение на Дальний Восток, 
где создавалась противовоздушная 
оборона страны.

Ещё до того, как в 1961 году весь 
мир услышит знаменитые гагаринские 
слова: «Поехали!»,  в часть, где  служил 
Бельцев, приезжала медицинская ко-
миссия, которая отбирала лётчиков 
в отряд космонавтов. Командиры 
полков не очень её жаловали. По-
терять хороших лётчиков никто не 

желал. Мало того, после тщательной 
медицинской проверки из десяти ото-
бранных лётчиков, как правило, пять 
человек списывали с лётной работы. 
Поэтому командиры шли на разные 
хитрости. Георгия Бельцева комполка 
полковник Крокодилов загодя отпра-
вил в командировку.

-  «Не мылься, - говорил он. – Всё 
ровно не отпущу», - рассказывает 
Георгий Владимирович. - А мне хо-
телось попробовать. Как и Гагарин, 
я тоже окончил училище в 1957 году. 
Шли по служебной лестнице крыло в 
крыло. Чем чёрт не шутит, возможно, 
и меня пропустила бы медкомиссия. 
Хотя чего сожалеть. Мне нравилась 
моя работа. Уже на втором году 
службы я попал в эксперименталь-
ную группу, которую собирали из 
лётчиков всего Дальнего Востока. 
Мы отрабатывали ночные полёты.  
Кто-то из местных остряков назвал 
их «Цирк зажигает огни». Сначала 
мы сбрасывали фосфорную бомбу. 

Сразу становилось светло как днём. 
Проскакиваешь над целью, которую 
надо поразить, и вновь попадаешь 
в кромешную тьму. И в это время 
могло случиться что угодно: потерять 
управление самолётом, перевернуть-
ся вверх ногами. Одним словом, бес-
платный цирк. Итак, целый год.

За  долгую авиационную службу 
Бельцев лишь дважды попадал в не-
стандартную ситуацию. На Дальнем 
Востоке на МИГ-17 не выпустился 
закрылок правого крыла на высоте 80 
метров. Бельцев не потерял самооб-
ладание и сумел выровнять машину. 
Но самое трагичное было потом, 
когда руководитель полётов отправил 
его на дополнительный круг, чтобы 
попытаться ещё раз  открыть всё же 
заслонку. И Георгий это сделал. После 
чего, когда благополучно приземлил-
ся, получил нагоняй от командира 
полка. «Ну тот дурак, а ты-то думай, 
не спеши выполнять глупые приказы. 
Ведь обе заслонки могли не открыться 
и тогда, что...», - распекал он своих 
подчинённых. 

А в Красноводске, когда Бельцев 
служил в Центре боевого применения 
авиации ПВО, из-за невнимательно-
сти техника на высоте 15 километров 
на Су-15 сорвало фонарь. И вновь 
опыт, самообладание его выручили.

Создаём для жизни
Генерал-майор авиации Георгий 

Бельцев увольнялся в запас в середине 
90-х, когда в стране переписывалась 
история Советского государства. Он 
служил начальником политотдела ар-
мии ПВО в Ташкенте. Заслуженному 
военному лётчику СССР, опытному 
офицеру-воспитателю предлагали 
остаться в Узбекистане, в националь-
ной армии, но Бельцев отказался, со-
славшись, что Родине присягают один 
раз. Продав квартиру, он перебрался 
с семьёй в Воронеж. На вырученные 
деньги  им хватило купить лишь мало-
габаритную  квартиру. 

- Прожить на генеральскую пен-
сию не представлялось возможным, 
- продолжает рассказывать Георгий 
Владимирович. - Поэтому встал во-
прос: «Чем заниматься дальше?». По 
просьбе бывших сослуживцев в 1995 
году создал Воронежский  фонд со-
циальных гарантий военнослужащим. 
Через некоторое время понял: чтобы 
заниматься благотворительностью, 

нужна постоянная финансовая под-
питка. В 2002 году организовал строи-
тельную фирму «Энергоcтройинвест». 
Вот так я стал строителем.

Помимо материальной поддержки 
ветеранам войны, пострадавшим в «го-
рячих точках», организация закупала 
медикаменты, протезы инвалидам. 
Стараниями фонда в Новой Усмани 
появилась поликлиника. 

В прошлом году организация про-
вела капитальный ремонт в квартире 
ветерана Великой Отечественной 
войны Василия Минакова, которого в 
Новой Усмани знают многие. Потеряв 
на войне ногу, он сохранил бодрость 
духа, долгое время работал в Ново-
усманском райкоме партии. Воспитал 
двоих сыновей и сейчас находится на 
заслуженном отдыхе. 

Ремонт – не только подарок в год 
празднования юбилея Победы, но и 
дань уважения ветерану. Как человек 
из поколения детей войны, офицер, 
Бельцев хорошо знает цену душевной 
стойкости и преданности Родине.  Вот 
только, к сожалению, эти ценности 
в нашем обществе постепенно стали 
забываться. 

Поначалу объемы производства 
были скромными, однако уже вскоре 
компания вышла на новый уровень. 
Сегодня целый «городок» уютно 
расположился неподалеку от центра 
Новой Усмани. Новенькие пятиэтаж-
ные дома  с синими крышами видны 
издалека. 

Несмотря на непростую эконо-
мическую ситуацию, снижать темпы 
строительства в ЗАО «Энергострой-
инвест» не намерены. Так, поми-
мо уже существующих объектов в 
этом микрорайоне скоро начнётся 
строительство четырёхэтажного 
жилого здания. Кстати, строят здесь 
добротно и недорого. «Создаём для 
жизни. Поэтому качество и комфорт 
на первом месте, - говорит Георгий 
Владимирович.- И нам не стыдно за 
свою работу».

Когда на душе Георгия Владими-
ровича становится неспокойно, он 
включает любимый фильм «В бой 
идут одни «старики». Слова «Будем 
жить», произносимые лётчиком в го-
рящем самолёте,  заставляют скинуть 
с себя хандру и вновь с головой уйти в 
работу. «Никогда не стоит сдаваться, - 
сказал Бельцев на прощание.- Следуя 
этому принципу, я смог многого до-
биться. Так что, будем жить».

«Непаркетный» генерал
Встреча | Пройдя нелёгкий жизненный путь,  Георгий Владимирович Бельцев остаётся оптимистом

Георгий  Владимирович Бельцев никогда не был паркетным ге-
нералом. Авиации противовоздушной обороны страны отдано 
почти 40 лет. Из них 28 лет — это лётная работа. «За время службы 
сменил 15 гарнизонов, три комплекта мебели. Выполнял интер-
национальный долг в Афганистане, три года был специалистом 
в Ливии, - уточняет генерал-майор авиации в отставке Бельцев. 
- Судьбой доволен и не сожалею, что выбрал благородную про-
фессию - Родину защищать».
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ПОздрАВляеМ!

Поздравляем ветеранов!
Президиум Областного совета ветеранов 
(пенсионеров) войны, труда, Вооружённых 
сил и правоохранительных органов от имени 
многотысячной ветеранской организации сердечно 
поздравляет всех её членов со знаменательной 
датой 23 февраля – Днём защитника Отечества.

На протяжении многих лет воины нашей страны стойко и 
отважно охраняли мир Родины, героически сражались против 
вражеской интервенции, что особенно проявилось в годы Великой 
Отечественной войны 1941-1945гг., завершившейся исторической 
Победой над германским фашизмом 9 мая 1945 года. Героические 
воины-фронтовики, в том числе наши земляки-воронежцы, до-
стойно вошли в историю поколения победителей. Вместе с ними 
Победу  обеспечивали славные труженики тыла, которые обе-
спечивали нашу армию всем необходимым.

Нынешнее молодое поколение – жители нашей области гор-
дятся ратными и трудовыми подвигами воинов-фронтовиков 
и тружеников тыла военных лет. Людей старшего поколения 
осталось мало. Наше искреннее пожелание им доброго здоровья, 
благополучия в жизни. Нынешним солдатам военной службы 
желаем уверенно стоять на защите родного Отечества, охранять 
мирный труд населения, оберегать покой детей.

С праздником вас, дорогие товарищи!
И.Ф.ШМаТов,  

председатель областного совета ветеранов войны и труда.

Спасибо вам, защитники Отечества!
У вас нелёгкой служба ратная была.
Навек вам благодарно человечество
За подвиг ваш, за славные дела.

Дружный коллектив УГМк - Рудгормаш.

С праздником, писатели-фронтовики!
Правление Воронежского отделения Союза писателей России 

сердечно поздравляет с Днем защитника Отечества писателей-
фронтовиков Юрия Даниловича Гончарова, Владимира Яковлеви-
ча Евтушенко, Михаила Ивановича  Касаткина, Михаила Федоро-
вича Тимошечкина. Несчетных лет вам здоровья, дорогие ветераны 
Отечественной, новых успехов  на литературном поприще.
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Уважаемые жители, со всеми своими проблемами и 
предложениями вы можете обращаться в мою обще-
ственную приёмную, расположенную по адресу: г. Во-
ронеж, ул. Черняховского, 2 (школа №14); контактные 
телефоны: 236-29-78, 238-64-98. 

Отчёт  
депутата
 Воронежской городской Думы  

 Неллины Ивановны НоВокшеНоВой  
о работе за 2010 год

Уважаемые жители Воро-
нежа! Прошёл год с того мо-
мента, как вы доверили мне 
представлять ваши интересы в 
Воронежской городской Думе. 
Моя деятельность как депутата 
в течение 2010 года была на-
правлена на исполнение тех 
наказов, которые поступили от 
моих избирателей в ходе пред-
выборной кампании, а также 
на решение текущих проблем 
нашего Ленинского района.

Основные вопросы, которые 
волнуют жителей округа, от-
носятся:

- к жилищно-коммунальному 
хозяйству: законность начисле-
ния дополнительной платы за 
предоставленные услуги; неудо-
влетворительное отопление в 
домах, ремонт крыш, подъездов, 
проведение благоустройства 
дворовых территорий, капи-
тальный ремонт жилых домов и 
дорог, восстановление уличного 
освещения, вывоз мусора; 

- к социальной сфере: улуч-
шение жилищных условий, 
пенсионное обеспечение, поря-
док получения и использования 
материнского капитала, льготы 
многодетным семьям, а также 
вопросы образования и здраво-
охранения.

С особым вниманием рас-
сматривались обращения ве-
теранов и инвалидов Великой 
Отечественной войны, тем бо-
лее что в 2010 году наша страна 
отмечала 65-летие Победы. На-
пример, по обращению ветерана 
Великой Отечественной войны 
А.И. Шиловой был проведён 
ремонт входной группы подъ-
езда дома №3 по ул. Броневой. 
Даны разъяснения о порядке 
предоставления мер социаль-
ной поддержки по обеспечению 
жилыми помещениями инва-
лидов и участников Великой 
Отечественной войны.

При проведении реформы 
ЖКХ жители нашего города, 
да и всей России, оказались 
перед трудным выбором: кому 
доверить управление своими 
многоквартирными домами. 
Как показывает практика, чаще 
всего люди сталкиваются с не-
добросовестными управляющи-
ми компаниями, руководство 
которых заинтересовано лишь 
в получении собственной при-
были, забывая о своих обязан-
ностях по содержанию жилья. 
На мой взгляд, одним из спо-
собов решения этой проблемы 
является усиление контроля за 
управляющими компаниями со 
стороны жильцов или создание 
товариществ собственников 
жилья (ТСЖ). Не оставайтесь 
равнодушными наблюдателями, 
только совместными усилиями 
мы сможем изменить ситуацию 
в лучшую сторону.

В 2010 году было преду-
смотрено проведение работ по 
благоустройству дворовых тер-
риторий района по программе 
«Сто дворов». К сожалению, по 
причине бушевавших в Вороне-
же пожаров выполнение этих 
мероприятий было свёрнуто. В 
2011 году по наказам избира-
телей планируется установка 
детского игрового оборудования 
по следующим адресам: ул. 121-й 
Стрелковой дивизии, 11а; ул. 
Чапаева, 118; ул. Острогожская, 
63, 65, 67, 67а, 67б; ул. Колесни-
ченко, 53, 55.

Остро стоит вопрос органи-
зации транспортного обслужи-
вания и открытия дополнитель-
ных маршрутов, проходящих 
по улицам округа, а также бла-
гоустройства остановок пасса-
жирского транспорта, установка 
светофоров, предупредитель-
ных знаков и нанесение дорож-
ной разметки.

По обращению жителей улиц 
Острогожской, Матросова, Ка-
рельской и ряда других был от-

крыт дополнительный автобус-
ный маршрут №22 «п. Шилово 
- ВРТТЗ», работающий по раз-
рывному графику (в утренний и 
вечерний час пик). Установлен 
дорожный знак «Пешеходный 
переход» на ул. К. Либкнехта 
рядом со школой №14.

Одной из основных задач 
моей депутатской деятельности 
считаю защиту интересов такой 
важной социальной сферы, как 
образование. 

Наиболее актуальной про-
блемой для Воронежа остаётся 
обеспечение общедоступности 
дошкольного образования для 
детей нашего города. Сегодня 
идёт активный возврат поме-
щений бывших детских садов, 
ранее использовавшихся не по 
своему прямому назначению. За 
2010 год было создано несколько 
новых дошкольных учреждений 
в Коминтерновском, Левобереж-
ном и Советском районах города, 
также были отремонтированы 
новые группы в уже существую-
щих. Все эти мероприятия по-
зволили увеличить количество 
мест в муниципальных детских 
садах на 880 единиц. В 2010 
году мною были внесены пред-
ложения об увеличении финан-
сирования общеобразователь-
ных и дошкольных учреждений 
округа по статье «Приобретение 
оборудования» за счёт средств 
городского бюджета.

В ходе работы постоянной 
комиссии по образованию, куль-
туре и социальной поддержке 
населения был принят ряд 
важных решений, результатом 
которых стало:

- увеличение финансиро-
вания питания в учреждениях 
образования с 1 октября 2010 
года;

- увеличение размера до-
платы до 575 рублей в месяц 
неработающим пенсионерам, 
имеющим почётное звание 
«Заслуженный учитель РФ»: 
с 1 января 2011 года такая вы-
плата стала постоянной мерой 
социальной поддержки этой 
категории педагогов.

Не остаются без внимания и 
учреждения здравоохранения, 
расположенные на территории 
округа. Этому в немалой сте-
пень способствует моё участие 
в работе постоянной комиссии 
по здравоохранению. За ис-
текший год был принят ряд 
муниципальных целевых про-
грамм, которые направлены на 
обеспечение качественной ме-
дицинской помощи для каждого 
пациента в пределах шаговой 
доступности.

В 2010 году при моём со-
действии удалось приобрести 
оргтехнику для МУЗ «Город-
ская больница №20». В 2011 
году по наказам избирателей 
запланировано более 400 тыс. 
рублей на приобретение и 
ремонт оборудования в таких 
муниципальных учреждениях 
здравоохранения, как: «Город-
ская поликлиника №8», «Го-
родская студенческая поликли-
ника №15», а также «Городская 
больница №20». 

Неллина Ивановна НОВОКШЕНОВА, депутат от двух-
мандатного избирательного округа №7, заместитель 
председателя постоянной комиссии Воронежской 
городской Думы по образованию, культуре и соци-
альной поддержке населения; директор МОУ «Сред-
няя общеобразовательная  школа №14».

communa.ruСлОВО В ГАЗете – ОтКлИК В ИНтеРНете
«НАШ КУрС – ОптИМИзАцИя». 
ярослава янова.  
«Коммуна», 19 февраля

Половина области - это села, где 
почтовая связь приходит в упадок. Но 
главное - она востребована. И пока в виде 
почтальона с сумкой, а не в интерактив-
ных вариантах. Только эти почтальоны 
от бесконечной оптимизации дошли 
до ручки, получая 3 тысячи зарплату и 
вынужденно работая по сокращенной 
программе. Опуститесь на землю, вернее, 
на сельскую землю и посмотрите, что вы 
там сделали с почтой.

 Гость.
С почтовыми отделениями творится 

полное безобразие.  На почту приходится 
несколько раз ходить, чтобы получить 
заказное письмо, приходится стоять в 
очереди часами. И это при том, что по-
чтовые услуги каждый год дорожают. 
Письмо в Москву и из Москвы идет 
дольше недели!!!

Сокращена работа почтового отделе-
ния на ж/д вокзале «Воронеж-1». Раньше 
можно было заказные письма отправлять 
с раннего утра до полуночи, а сейчас 
только до 19 часов. Спрашивается, как 
рабочему человеку, работающему в цен-
тре города, получить заказное письмо, 
если он, уходя на работу и приезжая с 
работы, видит закрытую почту? 

Гость.
«Опуститесь на землю, вернее, на 

сельскую землю и посмотрите, что вы 
там сделали с почтой». 

«Там» - почта работает, а это, может 
быть, самое главное достижение. Это 
«там», где не удалось сохранить пожар-
ную машину - и никем не прикрытые го-
рели леса, дома, там, где по полсела за день 
стирало, - почтовики окапывали здания 
почты, чтобы не подпустить огонь. 

Гость.

«пЕрВый ВИзИт прЕзИДЕНтА рФ  
В СЕрДцЕ БлИжНЕгО ВОСтОКА».  
Доктор Хусам Аль-Атум. 
http://www.communa.ru/index.
php?ELEMENT_ID=47519

Я очень благодарен доктору Хусаму за 
то, что он с такой теплотой, любовью и 
гордостью пишет о России, и эти чувства 
своими статьями старается воспитать и 
у арабского читателя. 

Максим.

С давних времен Россия имела влия-
ние на Ближнем Востоке и в Средней 
Азии. У США и Великобритании все 
никак не получалось - ни силой, ни по-
дачками. Секрет здесь прост: Восток не 
любит грубости и лицемерия, двойные 
стандарты здесь не работают. Не надо 
им навязывать свои великие ценности, 
свою новоиспеченную демократию, 
которой всего 200 лет. Восток в десять 
раз мудрее и старше. Россия же всегда 
уважала привычки и порядки других 
народов и помогала в их самоопреде-
лении. Иран, Ливан, Сирия, Египет и 
ряд других государств региона – для 
России прежде всего надежные, давние 
и хорошо знакомые партнеры, которые 
за время становления новой России 
потеряли уж было веру в реанимацию 
исторических связей. Декабрь 2010-
январь 2011 гг. – народные волнения 
практически по всему Североафри-
канскому региону, где руководители 
лояльны Западу. Мне это напомнило 
«оранжевые и розовые революции», 
только наоборот: не с Запада на Вос-
ток, а с Востока на Запад. Наш ответ 
Америке. 

Текущая ситуация складывается в 
нашу, российскую, пользу и кому-то 
на Западе это очень не нравится. Тем 
более, что визит Обамы в Египет был 
провальным, а египтяне продемонстри-
ровали ему, мягко говоря, вежливое 
равнодушие: для выступления Бараку 
Обаме дали площадку Каирского уни-
верситета, где он распинался перед 
студентами, в то время как Медведеву 
была оказана честь выступить в штаб-
квартире Лиги Арабских государств, 
влиятельнейшей организации в регио-
не, насчитывающей 21 арабское госу-
дарство. Как говорится: почувствуйте 
разницу.

Заглянувший.

Публикация доктора Хусама лишний 
раз подтверждает, что желания и чаяния 
у всех народов едины, и решения всех 
конфликтов возможны, и мирное со-
существование людей на земле – это не 
несбыточная мечта.

Александр.

Я внимательно и с уважением читал 
все комментарии. Большое вам спасибо 
за интересное обсуждение! 

Доктор Хусам Аль-Атум.

«БУХгАлтЕрИя тЕррОрА». 
Александр ягодкин.  
«Коммуна», 20 января

Статья господина Ягодкина - от души, 
и во многом верная. Приходилось много 
бывать на Кавказе. Народы там - разные. 
И по-разному относятся к России и 
русским. В Израиле проживают около 
5 тысяч черкесов-адыгов. Они здесь 
- с середины XIX века. Переселились 
в Османскую империю. Прекрасная 
законопослушная община. Служат в 
ЦАХАЛе, храбрые воины. Сохранили 
свой уклад и обычаи. Жаль, что автор 
не упомянул опыт переселения турок-
месхетинцев из Узбекистана в Среднюю 
Россию, в том числе и в Воронежскую 
область. Они все сбежали на Кавказ, а 
Грузия отказалась принять их, хотя вы-
селяли их в 1944 году именно оттуда. 
Значит, были причины? Автор затронул 
сложный вопрос. С подобными пробле-
мами сталкивается Израиль, соседствуя 
с арабами. К сожалению,отделение 
Северного Кавказа мало что даст - слиш-
ком много кавказцев-мусульман во всех 
уголках России.

Израильтянин,  
бывший воронежец.

 Ягодкин всегда пишет интересно. 
Но вопрос «что делать?» по-прежнему 
открыт. Жаль, страна была, в общем, 
хорошая. А населению выжить неохота: 
лучше самоликвидироваться под пиво 
и сериалы.

Гость.

НА УлИцАХ гОрОДА ВОрОНЕжА  
прИБАВИтСя СОцИАльНОй рЕКлАМы 
www.communa.ru

Лет 15 назад, когда дочери было 6, она 
спросила: «Дед, у вас в классе много нар-
команов было?» Дед (1926 г.р.) от неожи-
данности онемел. «Какие наркоманы?! Об 
этом и не думали! После занятий - кружки 
разные, футбол...» - «А в войну?» - «Рабо-
тали и учились, ещё репетиции оркестра». 
До сих пор не пойму, как могли подростки 
после работы в цеху, на скудном пайке, 
ещё учиться и заниматься музыкой, да 
так, что сопровождали спектакли эва-
куированного Вахтанговского театра, а в 
день Парада Победы исполняли увертюру 
«1812 год». Тут уж не до наркотиков, ника-
кой социальной рекламы не надо.

Гость.

Помнить героев имена
Спорт

- Своим турниром, а он проводится впервые, мы откры-
ваем Вахту памяти «Герои России – сотрудники уголовно-
исполнительной системы», - сказал на открытии начальник 
Воронежского института ФСИН РФ Валерий Балан. – Боль-
шинство институтских мероприятий этого года будет посвяще-
но именно этим людям, проявившим героизм и самоотвержен-
ность, исполняя служебный долг. Соревнования способствуют 
и формированию патриотизма, а сегодня они приурочены ко 
Дню защитника Отечества и будут традиционными. Есть идея, 
помимо стрельбы из пистолета, провести ещё турниры по во-
лейболу и футболу.  

А в нынешних стартах приняли участие четыре дружины: ко-
манда управы Левобережного района города, ветераны и сотруд-
ники Воронежского института ФСИН России, спецназ ФСИН 
России по Воронежской области, журналисты. И символично, 
что победу в этом соревновании праздновали хозяева турнира, 
в общем зачёте выбившие 255 баллов. Кстати, за институт вы-
ступала девушка - майор внутренней службы Людмила Чагина, 
преподаватель кафедры физвоспитания. Её результат был вто-
рым среди всех участников – она  выбила 86 баллов. «Результат 
нормальный, - говорит Людмила, - но это не предел моих спор-
тивных возможностей. Я выполнила норматив мастера спорта, 
выбив 98 баллов». Вторыми же на этот турнире с 224 баллами 
были спецназовцы, третьими -  ветераны, у которых в активе 219 
баллов. Администрация оказалась похуже – у неё 142 балла. 

Неожиданными получилась стрельба и у журналистов. По-
бедителем стал  тринадцатилетний юнкор «Школьной газеты» 
Кирилл Насонов, впервые взявший в руки боевое оружие и 
выбивший 23 балла. Чуть похуже результат (21 балл) был у его 
папы Анатолия – редактора газеты «Воронежский патриот». 
Третьим стал Роман Романцов – телепрограмма «Антология 
безопасности».

В Воронежском институте ФСИН россии прошли соревнования по стрельбе из пистолета Макарова, посвя-
щённые памяти командира пензенского отряда спецназа, героя россии Александра Сергеева, погибшего 
17 июня 1994 года при освобождении заложников в медчасти исправительно-трудовой колонии этого 
города.  

Людмила Чагина, преподаватель кафедры физвоспита-
ния Воронежского института ФСИН России.
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Сергей КройчиК

реклама

реклама

Уважаемые 
защитники Отечества, 

ветераны великОй 
ОтечественнОй вОйны 
и вООрУжённых сил! 
ДОрОгие вОрОнежцы!

От всей души поздравляем вас с Днём Советской Армии  
и Военно-морского флота – той легендарной Красной Армии, 

которая отстояла завоевания трудового народа в боях  
с Антантой, сломала хребет фашизму, стала сильнейшей  
армией в мире. В этот знаменательный день желаем вам,  

вашим родным, близким, друзьям и однополчанам здоровья, 
мирного неба, бодрости духа и сплочённости.

Товарищи! Приглашаем вас принять участие в митинге  
23 февраля в 12 часов на площади Победы.

«Да» – ветерану-победителю! «Да» – офицеру-патриоту!  
Слава героической рабоче-крестьянской Красной Армии!

Воронежский обком КПРФ,  
областной штаб протестных действий.

Отдел геологии и лицензирования  
по Воронежской области  

департамента по недропользованию 
по ЦФО сообщает:

объяВленный ауКцион 
на праВо пользоВания  

недрами С целью 
геологичеСКого изучения, 

разведки и  добычи мергеля 
и глинистого мела для производства 

цементного сырья на участке 
Сухоярский  в Воронежской области
признан неСоСТояВшимСя.

Ре
кл

ам
а.

Гудкову 
Елену Ивановну 

поздравляем 
с днём рождения. 

Желаем имениннице 
крепкого здоровья, 

благополучия 
и прекрасного настроения.

Друзья, коллеги.

Открытое акционерное общество 
«ВолГО строительное»

(российская Федерация, город Воронеж 
(место нахождения общества)

СООБщАЕт О прОВЕДЕНИИ 
гОДОВОгО ОБщЕгО СОБрАНИя 

АКцИОНЕрОВ
Форма проведения внеочередного собрания акционеров: 

Собрание (совместное присутствие акционеров).

Дата проведения: 25 марта 2011г.
Начало собрания: 09 часов.
Начало регистрации: 08 часов.
место проведения собрания: российская Федерация, 

город Воронеж, ул.20-летия Октября, дом 66, офис ОАО 
«ВолгО строительное».

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в 
общем собрании: 01 марта 2011 г.

повестка дня годового общего собрания акционеров:
1. Избрание счетной комиссии общества.
2. Утверждение годового отчета ОАО «Волго строитель-

ное» за 2010г.
3. Утверждение бухгалтерского баланса, отчета о при-

былях и убытках общества за 2010г.
4. Избрание Совета директоров ОАО «ВолгО строитель-

ное».
5. Избрание ревизионной комиссии акционерного 

общества.
6. Утверждение внешнего аудитора акционерного обще-

ства на 2011г.

С информацией (материалами), подлежащей предоставле-
нию лицам, имеющим право на участие в общем собрании 
акционеров, можно ознакомиться по адресу: г.Воронеж,  
ул.20-летия Октября, дом 66, с 3 по 25 марта 2011 года в 
рабочее время – с 9 до 12 часов и с 14 до 17 часов, кроме 
выходных и праздничных дней, а также в день проведения 
собрания, телефон для справок: 276-88-21.

Для участия в собрании акционерам необходимо иметь при 
себе паспорт или иной документ, удостоверяющий личность. 
Представители акционеров должны, помимо этого, иметь до-
веренность, заверенную в установленном законодательством 
российской Федерации порядке.

Совет директоров ОАО «ВолГО строительное».

По горизонтали: 5. Фокусник. 8. Приспособление для ловли зверей. 9. Архитек-
турно оформленный проход в здание. 10. Бог грома и молнии у славян. 15. Тюфяк, 
набитый пухом или пером. 17. Гонка судов. 18. Тонкая доска или фанера, вставляе-
мая  в раму. 19. Маленькая лошадь. 20. Семейный союз мужчины и женщины. 22. 
Короткая ременная плеть. 24. Старинное ударное оружие. 25. Дерево семейства 
ивовых. 29. Кровососущее насекомое. 31. Условный знак. 32. Сладкое кушанье из 
фруктов и ягод. 33. Прибор, производящий вычисления. 

По вертикали: 1. Горная система в Азии. 2. Декоративный вид кустарника. 3. 
Туловище человека или животного. 4. Каркас. 6. Французский учёный, микробио-
лог. 7. Закрытый конный экипаж на рессорах. 11. Прохладительный напиток. 12. 
Очищенный сахар в кусках. 13. Советский художник. 14. Придание ювелирному 
камню правильной формы. 16. Озеро в Армении. 21. Автор повести «Яма». 23. 
Неподвижная часть электрической машины. 26. Чешский танец. 27. Вид электри-
ческого провода. 28. Искусственное водное русло. 30. Взрывчатое вещество. 

Составил Владимир КИрИН.

ответы на судоку (8 февраля)

 4 7 6 9 1 8 2 3 5

 3 5 9 6 7 2 8 1 4

 2 8 1 4 3 5 7 6 9

 7 1 3 8 9 4 5 2 6

 8 6 4 5 2 1 9 7 3

 9 2 5 3 6 7 1 4 8

 1 3 8 7 5 6 4 9 2

 6 4 2 1 8 9 3 5 7

 5 9 7 2 4 3 6 8 1

Судоку 9х9
Заполнить клетки сетки цифрами от 1 до 9 так, чтобы они  

не повторялись ни в горизонтальных и вертикальных строках,  
ни в квадратах 3х3.

Составил Виктор МАрЕй.

 1   2   9  8

   3  7 4 6

 6   8    4

 7    1 9  2

  3      8 7

   2 5   3

  2    3   1

 9  7   2  6

  5  6     9
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